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Anfrage gem. § 30 GO betreffend „Freiflächen in Hessischen Kitas“ - ANF/2673/2025  
 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Greilich,  
 
Ihre o.g. Anfrage beantworten wir wie folgt:  
 
"In Hessischen Kitas sollen mindestens 8 – 10 m² Freifläche pro Kind für das Außengelände 
zur Verfügung stehen. Die Leitlinien für Kitas in Frankfurt am Main gehen sogar von 10 – 
12 m² pro Kind als Richtwert aus. 
 
Vor diesem Hintergrund frage ich den Magistrat mit der Bitte um anschließend auch 
schriftliche Beantwortung: 
 
Frage:  
Welche Freifläche pro Kind gilt in Gießen als angemessen?" 
 
Antwort: 
In der Stadt Gießen werden bei Neubauplanungen 12 m² pro Kind für das Außengelände 
empfohlen. Siehe: Grundlagen eines Raumkonzepts für die Kindertagestätten in der Stadt 
Gießen. Eine Arbeitshilfe im Rahmen des Betriebserlaubnisverfahren nach §45 SGB VIII, 
beschlossen im Jugendhilfeausschuss am 02.07.2015. 
 
Erste Zusatzfrage: 
"Welche Kitas in Gießen erfüllen die o.a. Hessischen bzw. Frankfurter Kriterien?" 
 
Antwort: 
Das Hessisches Kinder- und Jugendhilfegesetzbuch (HKJGB) macht keine Vorgaben zur 
Größe von Außenanlagen.  
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Einrichtung Betreuungsplätze Außenfläche m² m²/Kind 
Kinderland 30 448  14,9 
Westblick 70 2905 41,5  
Henrys Weltendecker 60 985 16,4 
Henrys kl. Stadtmäuse 60 670 11,2 
St. Lioba 45 800 17,8 
Schlangenzahl 95 2390 25,2 
Alter Wetzlarer Weg 100 550 5,5 
Ludwigstraße 95 331 3,5 
St. Klara 60 227 3,8 
Seltersweg 70 283 4 
 
 
Zweite Zusatzfrage: 
"Wieviel qm Freifläche pro Kind stünden bei der geplanten Belegung mit 70 Kindern in der 
Kita Seltersweg zur Verfügung?" 
 
Antwort: 
Siehe Tabelle. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 

 
Gerda Weigel-Greilich 
Stadträtin  
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